

**Message du Secrétaire général
de l'Organisation de l'aviation civile internationale (OACI),
Monsieur Philippe Rochat,
sur le thème «Les satellites au service de la sécurité de l'aviation civile»,
à l'occasion de la célébration de la Journée internationale de l'aviation civile
le 7 décembre 1996**

Nous tous de l'Organisation de l'aviation civile internationale, que ce soit à notre siège à Montréal, dans nos sept bureaux régionaux ou dans le cadre de notre étroite collaboration avec nos 184 États contractants, nous tournons depuis des années nos regards et nos pensées vers le ciel, dans notre désir constant de rendre l'aviation civile plus sûre et plus efficace.

Mais aujourd'hui, ces regards et ces pensées portent aussi beaucoup plus loin, à des milliers de kilomètres, vers l'espace extra-atmosphérique où une multitude de satellites -- satellites de communications, satellites de navigation et satellites météorologiques notamment -- tournent inlassablement autour de notre planète.

Les satellites font entrer l'aviation civile dans une ère nouvelle. Ils sont maintenant une composante essentielle des nouveaux systèmes de communications, de navigation, de surveillance et de gestion du trafic aérien (les «systèmes CNS/ATM») qu'a définis l'OACI.

Ces nouveaux systèmes, qui doivent être mis en place à l'échelle mondiale dans les quinze années qui viennent, permettront d'exécuter les vols de façon plus économique et d'accroître la capacité de notre espace aérien. Mais surtout, ils renforceront encore la sécurité du transport aérien, qui est pourtant déjà le mode de transport le plus fiable.

Les nouveaux systèmes sont d'une portée et d'une complexité sans précédent. Pour les mettre en oeuvre, il faut la participation active de milliers de personnes, que ce soit au sein des gouvernements, chez les exploitants d'aéronefs, dans les aéroports, chez les contrôleurs de la circulation aérienne, les prestataires de services et les industriels ou dans les organisations et associations concernées, et ailleurs, et il faut que chacun collabore à la réalisation de ce but commun, pour le bien de tous.

Encourageons et multiplions ces efforts de coopération pour ouvrir à l'aviation civile mondiale un avenir meilleur.